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Altesse Royale,
Chers Frères Évêques,
Chers Amis,

C’est avec une grande joie spirituelle que je viens bénir les premières pierres de deux églises
catholiques qui seront construites près du Jourdain, lieu marqué par de nombreux événements
mémorables dans l’histoire biblique. Le prophète Élie, le Tisbite, provenait de cet endroit, peu
éloigné du nord de Galaad. Près d’ici, en face de Jéricho, les eaux du Jourdain s’ouvrirent devant
Élie, qui fut enlevé par le Seigneur sur un char de feu (cf. 2 Rois 2, 9-12). Ici, l’Esprit du Seigneur
appela Jean, le fils de Zacharie, à prêcher la conversion des cœurs. Jean l’Évangéliste situe
également dans ce lieu la rencontre entre le Baptiste et Jésus, qui, à son Baptême, fut « oint » par
l’Esprit de Dieu descendant sur Lui comme une colombe, et qui proclama le Fils bien-aimé du
Père (cf. Jn 1, 28 ; Mc 1, 9-11).

J’ai été honoré d’avoir été reçu dans ce lieu important par Leurs Majestés le Roi Abdallah II et la
Reine Rania. Je désire exprimer une nouvelle fois ma sincère gratitude pour la chaleureuse
hospitalité qu’ils m’ont démontrée durant ma visite au Royaume hachémite de Jordanie. Je salue
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avec joie Sa Béatitude Grégoire III Laham, Patriarche d’Antioche de l’Église Grecque-Melkite. Je
salue également avec affection Sa Béatitude Mgr Fouad Twal, Patriarche Latin de Jérusalem, et je
le remercie de ses mots cordiaux de bienvenue. J’étends mes vœux les plus chaleureux à Sa
Béatitude Michel Sabbah, aux Évêques auxiliaires présents, en particulier à Mgr Joseph Jules
Zerey et à Mgr Salim Sayegh que je remercie pour ses paroles de bienvenue. Je salue aussi tous
les Évêques, les prêtres, les religieux et les fidèles qui nous accompagnent aujourd’hui.
Réjouissons-nous de savoir que ces deux édifices, un latin et un autre grec-melkite, serviront à
construire, chacun selon les traditions de sa propre communauté, l’unique famille de Dieu.

La première pierre d’une église est un symbole du Christ. L’Église repose sur le Christ ; elle est
soutenue par lui et elle ne peut pas être séparée de lui. Il est l’unique fondement de toute
communauté chrétienne, la pierre vivante, écartée par les bâtisseurs mais choisie et précieuse
aux yeux de Dieu comme la pierre d’angle (cf. 1 P 2, 4-5, 7). Avec lui, nous aussi nous sommes
des pierres vivantes construisant une maison spirituelle, une demeure pour Dieu (cf. Ep 2, 20-22 ;
1 P 2, 5). Saint Augustin aime se référer au mystère de l’Église comme au Christus totus, le Christ
tout entier, signifiant la plénitude ou la totalité du Corps du Christ, Tête et membres. C’est la
réalité de l’Église ; c’est le Christ et nous, le Christ avec nous. Il est avec nous comme la vigne
avec ses propres sarments (cf. Jn 15, 1-8). L’Église est, dans le Christ, une communauté de vie
nouvelle, une réalité dynamique de grâce qui découle de lui. Par l’Église, il purifie nos cœurs, il
illumine nos esprits, il nous unit avec le Père et, dans l’unique Esprit, il nous pousse à mettre en
pratique chaque jour l’amour chrétien. Nous confessons cette joyeuse réalité en tant qu’Église
Une, Sainte, Catholique et Apostolique.

Nous entrons dans l’Église par le Baptême. La mémoire du propre Baptême du Christ se présente
de façon vivante à nous en ce lieu. Jésus s’est mis dans la file avec les pécheurs et il a accepté le
Baptême de pénitence de Jean comme un signe prophétique de sa propre passion, mort et
résurrection pour le pardon des péchés. Depuis, à travers les siècles, de nombreux pèlerins sont
venus au Jourdain pour y chercher leur purification, renouveler leur foi et se rapprocher du
Seigneur. Comme Éthérie qui, à la fin du 4e siècle, laissa le récit écrit de sa visite. Le sacrement
du baptême, formellement institué après la mort et la résurrection du Christ, sera particulièrement
cher aux communautés chrétiennes qui se rassembleront entre les murs des nouvelles églises.
Que le Jourdain vous rappelle sans cesse que vous avez été lavés dans les eaux du baptême et
que vous êtes devenus membres de la famille de Jésus. Vos vies, en conformité avec sa Parole,
ont été transformées à son image et à sa ressemblance. Alors que vous vous efforcez d’être
fidèles à votre engagement baptismal de conversion, de témoignage et de mission, sachez que
vous êtes fortifiés par le don de l’Esprit Saint.

Chers frères et sœurs, que la contemplation méditative de ces mystères vous enrichisse d’une
joie spirituelle et d’une force morale. Avec l’Apôtre Paul, je vous encourage à grandir dans toute
l’étendue des nobles attitudes contenues sous le nom bénie d’agapè, l’amour chrétien (cf. 1 Co
13, 1-13). Favorisez le dialogue et la compréhension dans la société civile, spécialement lorsque

2



vous revendiquez vos droits légitimes. Au Moyen-Orient, marqué par des souffrances tragiques,
par des années de violence et de tensions non résolues, les Chrétiens sont appelés à offrir leur
contribution, inspirée par l’exemple de Jésus, à la réconciliation et à la paix à travers le pardon et
la générosité. Continuez à être reconnaissants envers ceux qui vous conduisent et vous servent
fidèlement comme ministres du Christ. Vous faîtes bien d’accepter leur accompagnement dans la
foi, sachant qu’en recevant l’enseignement des Apôtres qu’ils transmettent, vous accueillez le
Christ et vous accueillez Celui qui l’envoie (cf. Mt 10, 40).

Mes chers frères et sœurs, nous allons maintenant bénir ces deux pierres, commencement de
deux nouveaux édifices sacrés. Que le Seigneur soutienne, renforce et accroisse les
communautés qui y pratiqueront leur culte. Et qu’il vous bénisse tous par le don de sa paix. Amen
!
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